

33° dimanche du temps ordinaire - Année B Julien Pradayrol, diacre Livre du prophète Daniel 12, 1-3 Psaume 15 Lettre aux Hébreux 10, 11-14.18 Évangile selon saint Marc 13, 24-32 Église Saint-Gervais - Saint-Protais, Paris 17 novembre 2024

Nous approchons de la fin de l'année liturgique ; aussi, les lectures du jour nous orientent vers la fin des temps et le jugement dernier sur une tonalité apocalyptique : "Le soleil s'obscurcira et la lune ne donnera plus sa clarté, les étoiles tomberont du ciel et les puissances célestes seront ébranlées." (Mc 13, 24-25) ; mais elle ne doit pas nous troubler, car le psalmiste chante : "Je garde le Seigneur devant moi sans relâche ; il est à ma droite : je suis inébranlable." (Ps 15, 8)

La fin des temps nous rappelle avec insistance que la vie chrétienne est un pèlerinage vers le Ciel qui nous appelle à une conversation permanente de nos cœurs et de nos vies.

Fidèles que nous sommes sur la voie, nos défaillances et nos profondes misères peuvent nous décourager sur "le chemin de la vie" (Ps 15,11), mais le Seigneur veille. La lettre aux Hébreux nous présente le Christ Souverain Prêtre, glorifié près de Dieu, après s'être offert sur la croix, pour sauver les hommes et les mener à leur perfection. Autrement dit, par amour pour les hommes, se donnant pour eux, par "son unique offrande, il a mené pour toujours à leur perfection ceux qu'il sanctifie" (Hé 10, 14). Dès lors, nous qui appartenons au Christ, peuple de Dieu en chemin, nous sommes par les sacrements, la vie de prière et la charité, au contact de Dieu; et par l'action constante du Divin, par une lente imprégnation christique, nous vivons une transformation radicale, celle de l'amour de Dieu qui pénètre mystérieusement et délicatement nos vies de sa lumière.

Et Dieu, aujourd'hui, nous fait un cadeau caché dans sa Parole. Des êtres divins nous assistent sur ce chemin, les anges de Dieu sont sur le chemin de lumière. Le Prophète Daniel nomme "Michel, le chef des anges" (Dn 12,1), MIKAEL en hébreu biblique, ce qui signifie "qui est comme Dieu"; et Saint Marc dans l'évangile évoque deux fois les anges, notamment pour mentionner qu'ils sont envoyés pour "rassembler". (Mc 13, 27). Les anges, MALAKIM en hébreu biblique, sont les messagers, les envoyés de Dieu dont la mission d'assistance auprès des hommes est maintes fois affirmée dans la bible. Sur le chemin de vie, les anges de Dieu, que nous pouvons prier, nous guident.

Dans la basilique *Saint-Marc* de Venise, l'extraordinaire coupole de l'Ascension en mosaïque, à la croisée de la nef principale et du transept, montre le Christ assis au centre d'un cercle étoilé, porté au Ciel par quatre anges. Au-dessous, disposés en cercle, la Vierge entre deux anges et les douze apôtres ; ils ont les yeux levés vers le Christ. Sur les quatre panneaux inférieurs sont représentés les évangélistes ; au-dessous, les quatre fleuves bibliques dont l'eau se répand sur les fidèles pour commémorer le baptême. Frères et Sœurs, nous sommes les fidèles sur qui a coulé ou coulera l'eau du baptême qui donne la vie en abondance.

L'évangile selon Saint Marc du jour nous rappelle que la véritable vie, donnée aux hommes en abondance, à la suite du baptême, est celle en Dieu vers qui tous lèvent les yeux dans la coupole de l'Ascension à *San Marco*; elle est éternelle et ne passera jamais : "Le ciel et la terre passeront, mes paroles ne passeront pas" (Mc 13,31). Le renversement apocalyptique, au sens grec de révélation ou de dévoilement, est ici. Il ne doit pas nous inquiéter ou nous terrifier ; le prophète Daniel nous rappelle en effet que le peuple choisi par Dieu "sera délivré" (Dn 12,1 : c'est un peuple fidèle qui vit de la Parole sur un chemin de conversion permanente. À cette révélation, chantons avec le psalmiste : " Devant ta face, débordement de joie! À ta droite, éternité de délices!" (Ps 15,11).

Seigneur de Gloire, daigne envoyer à chacun de nous un ange qui nous guide vers ta Lumière, nous protège et préserve nos corps et nos âmes ;

Fais-nous la grâce d'être fidèles à ta Parole;

Rassemblés à l'autel du Christ, louons le Dieu trois fois saint ; vivons, en communion avec l'Église du Ciel et de la Terre, les paroles de l'hymne des chérubins :

"Nous qui, dans ce grand mystère, représentons les chérubins, chantons l'hymne trois fois sainte à la bienheureuse Trinité; déposons tous les soucis du monde, allons à la rencontre de notre Roi de Gloire." +